



## PEMBERDAYAAN DAN PENGEMBANGAN KARANG TARUNA DI KELURAHAN KARANG JOANG KECAMATAN BALIKPAPAN UTARA

Oleh

Muliady Faisal<sup>1\*</sup>, Galang Setiadjie Irawan<sup>2</sup>, Andini Puspita Raharjo<sup>3</sup>, William Christopher Dasdo Purba<sup>4</sup>, Adelia Putri<sup>5</sup>, Khofifah Maudi Irawati<sup>6</sup>, Rizka Paujiati<sup>7</sup>, Alan Kartikacandra<sup>8</sup>, Rifaldho Muhammad Rizki<sup>9</sup>

<sup>1,2,3,4,5,6,7,8,9</sup> Institut Teknologi Kalimantan

E-mail: <sup>1\*</sup>[muliadyfaisal@lecturer.itk.ac.id](mailto:muliadyfaisal@lecturer.itk.ac.id), <sup>2</sup>[08181048@student.itk.ac.id](mailto:08181048@student.itk.ac.id),  
<sup>3</sup>[02191003@student.itk.ac.id](mailto:02191003@student.itk.ac.id), <sup>4</sup>[02191029@student.itk.ac.id](mailto:02191029@student.itk.ac.id),  
<sup>5</sup>[1019002@student.itk.ac.id](mailto:1019002@student.itk.ac.id), <sup>6</sup>[1019044@student.itk.ac.id](mailto:1019044@student.itk.ac.id),  
<sup>7</sup>[1019075@student.itk.ac.id](mailto:1019075@student.itk.ac.id), <sup>8</sup>[11191006@student.itk.ac.id](mailto:11191006@student.itk.ac.id),  
<sup>9</sup>[11191063@student.itk.ac.id](mailto:11191063@student.itk.ac.id)

---

### Article History:

Received: 14-01-2023

Revised: 19-01-2023

Accepted: 22-02-2023

### Keywords:

Karang Taruna,  
Pemberdayaan, Program  
Kerja

**Abstract:** Peran aktif pemuda sebagai kekuatan moral, kontrol sosial dan agen perubahan dalam segala aspek pembangunan nasional. Masyarakat Balikpapan Khususnya Kelurahan Karang Joang Balikpapan Utara merupakan salah satu daerah di kota Balikpapan. Sumber Daya Manusia pada Kelurahan Karang Joang yang merupakan sumber daya pengembangan generasi muda atau organisasi kepemudaan. Oleh sebab itu Kelurahan Karang Joang membuat suatu organisasi kepemudaan yaitu Karang Taruna yang dibawah pengawasan Kelurahan Karang Joang itu sendiri. Akan tetapi seiring berjalannya waktu organisasi kepemudaan Karang Taruna tersebut kurang aktif dan kurangnya program kerja serta minat masyarakat setempat akan kegiatan karang taruna sehingga kinerja yang dihasilkan Karang Taruna tersebut menurun seiring waktu. Karang Taruna merupakan Organisasi Sosial wadah pengembangan generasi muda yang tumbuh dan berkembang atas dasar kesadaran dan tanggung jawab sosial dari, oleh dan untuk masyarakat terutama generasi muda di wilayah desa/ kelurahan dan terutama bergerak di bidang usaha kesejahteraan sosial. Berdasarkan permasalahan yang ada pada Karang Taruna Kelurahan Joang, terdapat beberapa solusi untuk melakukan pemberdayaan dan pengembangan Karang Taruna pada Kelurahan Karang Joang Balikpapan Utara dengan membuat program kerja yang solutif dan mampu menarik minat masyarakat. Untuk dapat mencapai keberhasilan solusi tersebut, dilakukan monitoring dan evaluasi setelah melakukan rangkaian program kerja untuk mengukur



*apakah kegiatan pemberdayaan sesuai dengan perencanaan dan mencapai target yang telah ditentukan. Program ini dikemas dalam satu kegiatan KKNT yang berjudul “Pemberdayaan Dan Pengembangan Karang Taruna Di Kelurahan Karang Joang”.*

## PENDAHULUAN

Karang Taruna Kelurahan Karang Joang memiliki peran yang cukup signifikan. Mengingat Karang Taruna didirikan dengan tujuan untuk memberikan pembinaan dan pemberdayaan kepada para remaja sebagai generasi penerus, baik dalam bidang keorganisasian, olahraga, ketrampilan, keagamaan, kesenian dan lainnya. Hal itu, tidak dapat dilepaskan dari pendidikan dan pelatihan-pelatihan dalam rangka meningkatkan potensi/sumber daya yang ada di desa. Keberadaan lembaga pendidikan tidak memadai dalam mengoptimalkan potensi sumber daya manusia. Kuantitas dan kualitas pendidikan masyarakat Kelurahan Karang Joang masih perlu mendapatkan perhatian khusus. Mayoritas mata pencaharian masyarakat adalah petani, buruh tani, dan peternak. Beberapa diantaranya merupakan karyawan perusahaan swasta.

Dari uraian permasalahan tersebut kami menemukan solusi pada Karang Taruna Kelurahan Karang Joang sebagai berikut :

1. Melakukan kegiatan yang bersifat sosial masyarakat pemberdayaan kepada masyarakat, untuk mensejahterakan masyarakat.
2. Melakukan kegiatan yang menghibur masyarakat karang joang tetapi tidak menimbulkan kerumunan, pada masa pandemi saat ini kita harus menjaga jarak dengan membatasi kegiatan yang mengundang banyak warga.
3. Melakukan kegiatan yang membangun kerukunan dan solidaritas warga karang joang karena kerukunan sangat penting untuk membangun wilayah yang aman tentram dan nyaman.

Adapun kendala dalam pelaksanaan program kerja yang sedang dilaksanakan dan yang telah dilaksanakan sebagai berikut :

1. Pada program kerja “Sosialisasi Pengelolaan Sampah” terdapat beberapa kendala di tahap pelaksanaan kegiatan tersebut, koordinasi antara pihak penyelenggara KKN dengan pihak mitra masih belum cukup dikatakan telah sempurna yang membuat terdapat sedikit kesalahan - kesalahan minor yang dapat mempengaruhi keberlangsungan kegiatan program kerja tersebut.
2. Pada program kerja “Kreativitas Anak Dini” yang sedang dalam tahap pelaksanaan terdapat beberapa kendala di tahap pra pelaksanaan kegiatan tersebut, pihak penyelenggara KKN dan pihak mitra belum menemukan lokasi yang cocok untuk melaksanakan kegiatan program kerja tersebut. Adapun alternatif tempat yang diajukan adalah tempat TPA pada mushola atau masjid sekitar untuk melaksanakan kegiatan program kerja tersebut.
3. Pada program kerja “Lomba Kebersihan Tingkat Se-kelurahan” terdapat beberapa kendala di tahap pra pelaksanaan kegiatan tersebut, dimana pihak mitra kurang menyetujui untuk melaksanakan program kerja tersebut dikarenakan membuat massa yang banyak yang dapat mendapatkan peringatan dari pihak pemerintahan kota maupun kelurahan



setempat. Adapun program kerja alternatif yang diajukan adalah pelaksanaan “Program Berbagi” yang akan menjadi pengganti program kerja KKN tersebut.

Adapun peran mitra yaitu Karang Taruna Kelurahan Karang Joang memiliki peran yang cukup signifikan. Mengingat Karang Taruna didirikan dengan tujuan untuk memberikan pembinaan dan pemberdayaan kepada para remaja sebagai generasi penerus, baik dalam bidang keorganisasian, olahraga, keterampilan, keagamaan, kesenian dan lainnya. Hal itu, tidak dapat dilepaskan dari pendidikan dan pelatihan pelatihan dalam rangka meningkatkan potensi/sumber daya yang ada di desa.



Gambar 1. Dokumentasi Diskusi dengan Pihak Kelurahan Karang Joang

Peran mitra kami yaitu Karang Taruna Kelurahan Karang Joang sangat membantu dalam pengerjaan program kerja yang akan kami laksanakan, seperti dalam observasi permasalahan yang ada di Karang Joang hingga pelaksanaan program saat berjalan. Karang Taruna Kelurahan Karang Joang juga memfasilitasi ruang diskusi untuk mencari permasalahan yang ada di Karang Joang yang dapat dilakukan dengan Karang Taruna.

## HASIL

Dari solusi permasalahan di atas, maka direncanakan program kegiatan Kuliah Kerja Nyata di Kelurahan Karang Joang sebagai berikut :

### 1. Sosialisasi Pengolahan Sampah

Program kerja pertama Sosialisasi pengolahan sampah ini dilakukan kepada warga sekitar kelurahan karang joang, dengan mengenalkan dan menyadarkan kepada warga pengelolaan sampah harus dimulai dari sumbernya yaitu rumah tangga dengan memilah sampah berdasarkan jenisnya. Sampah organik bisa dijadikan bahan kompos dan selanjutnya anorganik itu bisa dijual ke bank sampah. Sosialisasi ini bertujuan agar pengurangan sampah di wilayah karang joang bisa teratasi dan tentunya menyelamatkan lingkungan dari limbah plastik.

Program kerja sosialisasi pengolahan sampah terhadap warga kelurahan karang joang telah berhasil dilaksanakan di kediaman ketua RT 43 dengan pemateri Ziadah yang merupakan mahasiswa aktif Institut Teknologi Kalimantan program studi Teknik Lingkungan angkatan tahun 2018.



Gambar 2. Program Sosialisasi Pengolahan Sampah

Pada gambar 2 merupakan dokumentasi sosialisasi pengolahan sampah pada warga RT 43 Kelurahan Karang Joang Balikpapan Utara.



Gambar 3. Sosialisasi Pengolahan Sampah

Pada gambar 3 merupakan dokumentasi sosialisasi pengolahan sampah pada warga RT 43 Kelurahan Karang Joang Balikpapan Utara.

## 2. Pemberdayaan Kreativitas Anak

Program kerja kedua yaitu Pemberdayaan kreativitas anak ini bertujuan untuk mencerminkan kelancaran, keluwesan, dan orisinalitas dalam berpikir serta kemampuan untuk mengembangkan pemikiran dan aktivitas. Kreativitas alami seorang anak usia dini terlihat dari rasa ingin tahunya yang besar. Pemberdayaan ini berupa, senam bersama, kegiatan mewarnai serta mengajarkan anak menanam serta mengkreasikan pot tanaman.



Gambar 4. Mengkreasikan Pot Tanaman

Kegiatan ini terlaksana Pada tanggal 17 April 2022 RT 43 program kerja kedua yaitu lomba kreativitas anak usia dini yang telah dilaksanakan pada tanggal 17 April 2022 RT 43 dengan peserta lomba sebanyak 30 peserta lomba mewarnai.



Gambar 5. Program Kreativitas Anak Dini

Pada gambar 5 merupakan gambar pemenang program kreativitas anak dini yaitu lomba mewarnai.



Gambar 5. Pelaksanaan Lomba

Pada gambar 5 merupakan dokumentasi pelaksanaan lomba kreativitas anak dini dengan lomba mewarnai yang dilaksanakan dengan anak-anak paud RT 43.

### 3. Berbagi dengan Panti Asuhan di Karang Joang

Program kerja ketiga yaitu program berbagi terhadap panti asuhan kelurahan karang joang telah berhasil dilaksanakan di panti asuhan yaumiddin KM No.24, Karang Joang, Kec. Balikpapan Utara, Kota Balikpapan, Kalimantan Timur 76127 program berbagi ini dilakukan dengan berbagi sembako kepada panti asuhan yaumiddin yang telah dilaksanakan pada tanggal 05 Juni 2022.



Gambar 6. Program Berbagi

Pada gambar 6 merupakan dokumentasi program berbagi yang dilaksanakan di panti asuhan yaumiddin kelurahan karang joang km 24.



## KESIMPULAN

Kuliah Kerja Nyata (KKN) merupakan tempat atau wadah bagi mahasiswa untuk belajar hidup di masyarakat. Dengan adanya KKN ini diharapkan mahasiswa dapat berperan dan berpartisipasi secara aktif dalam masyarakat. Pelaksanaan program KKN di Kelurahan Karang Joang merupakan serangkaian kegiatan yang saling berhubungan antara pelaksanaan dan pelaporan hasil kegiatan. Oleh karena itu, keduanya harus sejalan. Secara garis besar, berbagai program kerja yang direncanakan dengan Karang Taruna Kelurahan Karang Joang telah terlaksana dengan baik.

Beberapa program kerja yang telah terpenuhi antara lain sebagai berikut: Program Sosialisasi Pengolahan Sampah, Program Kreativitas Anak Dini (Lomba Mewarnai), Program Berbagi

Dari kegiatan-kegiatan yang telah terlaksana diatas dapat disimpulkan bahwa program kerja kelompok E-8 selama KKN secara garis besar berbagai program yang telah direncanakan, program-program yang dirancang untuk pengembangan Karang Taruna di Kelurahan Karang Joang terlaksana dengan baik terhadap program-program yang telah dilaksanakan. Dari sisi yang lain, sambutan dan partisipasi dari masyarakat cukup baik terhadap program-program yang telah dilaksanakan. Hal ini dapat dilihat dari keikutsertaan warga, baik dari kalangan pengurus Karang Taruna, orang tua, pemuda-pemudi, maupun anak-anak yang sangat antusias mengikuti pelaksanaan program KKN.

## PENGAKUAN/ACKNOWLEDGEMENTS

Terima kasih kami ucapkan kepada LPPM ITK sebagai sumber dana dari kegiatan kami dan Karang Taruna Kelurahan Karang Joang sebagai wadah kami melakukan pengabdian masyarakat

## DAFTAR REFERENSI

- [1] Tim Pembekalan KKN. 2015. Materi Pembekalan KKN Tahun 2015. Yogyakarta:
- [2] Universitas Negeri Yogyakarta. Universitas Negeri Yogyakarta. 2014. Buku Pedoman Kuliah Kerja Nyata. Yogyakarta: LPM UNY



**HALAMAN INI SENGAJA DIKOSONGKAN**